

11194536

POI
DEMOCRACIA
y
SOCIALISMO

BOLETÍN DEL S. 2 DEL
PARTIT SOCIALISTA UNIFICAT DE CATALUNYA.

Nº 3 MAYO-JUNIO

precio 2,- ptas.

La preparación de la conmemoración anual del 1º de Mayo y su misma celebración han aportado de nuevo este año valiosas experiencias. El Comité del S. 2 ha estimado sumamente útil realizar un análisis de las acaecidas en este sector. Y al extraer sus conclusiones las expone a la discusión de los militantes de dicho sector.

Este año la celebración del 1º de Mayo se enfocaba coincidiendo con una fuerte aceleración del proceso desintegrador del régimen. Y, en tal proceso, el elemento fundamental: la lucha reivindicativa de los trabajadores, enteramente en auge y con la perspectiva de su continuación e intensificación. Con la perspectiva de la necesidad de gran

des acciones generales y coordinadas como la planteada por C.C.O.O. Pero también con la conciencia de las graves insuficiencias existentes en la organización del Movimiento Obrero. Y con la comprensión de que su corrección constituye una exigencia imperiosa para proseguir y encauzar el avance de la lucha de los trabajadores.

En tal sentido este 1º de Mayo podfa contribuir en gran medida a dilucidar, una vez más, extremos de considerable importancia, como son: el papel estricto e inxcusable que debe jugar la vanguardia, la estimación política de las reivindicaciones materiales, la oportunidad de las formas abiertas y públicas de lucha. Todo ello enmarcado en un proceso revolucionario que alcanzando cotas ya muy altas nos requiere a nuevos, mayores y decisivos combates.

Este año se orientaba a la celebración del 1º de Mayo so**bre** la base de que cada una de las distintas organizacionnes movilizara a los diversos sectores populares (barrios, empresas, ramas laborales,) a que están ligados. Se prescindía así de la convocatoria obrera y ciudadana UNICA, y se llamaba a la vanguardia a asumir plenamente su responsabilidad. Y que, como tal vanguardia, sin pretender suplir la acción de las masas, se constituya en auténtica dirección, impulsando y orientando las acciones que hoy multitud de trabajadores están dispuestos a entablar. Es decir, que el ordenamiento correcto del problema equivale a colocar la vanguardia en la dirección y a las masas trabajadoras en la acción. Sin invertir los papeles. Con la comprensión de que la acción de las masas no puede ser substituida por la vanguardia, y que al intentarlo ni se mueven las masas (a las que se renuncia de hecho a movilizar) ni nos movemos (como auténticos irigentes) nosotros.

Así, este 1º de Mayo adquiere para la vanguardia una concluyente e inequívoca significación no, por sabida, menos valiosa, en el sentido de que se la emplaza a que cumpla su cometido fundamental e inalienable: impulsar la acción de las masas.

Y para ello es indispensable la plena estimación del alcance político y revolucionario que hoy reviste la lucha en defensa de las reivindicaciones materiales. De la podrosa conexión que existe entre la lucha económica y la lucha política. No valorar esta decisiva imbricación, de enorme rendimiento político, equivale a desactivar la carga explosiva que en definitiva liquidaría al régimen. Mués la movilización masiva, multitudinaria, de los trabajadores, urgente y acuciante exigencia de esta hora, solo es posible emprenderla en torno a la defensa de sus intereses materiales inmediatos. Defensa que, además de elemento movilizador básico, asesta golpes agobiantes y demolidores a los planes monopolistas de concentración de capital, planes económico-políticos sobradamente deteriorados que no podrían resistir en absoluto una ofensiva general del conjunto de los trabajadores.

Dentro de las formas de acción abiertas y públicas, que la actual situación política impone, cabe situar la vertiente festiva de este 1º de Mayo. Vertiente que no es la menos valiosa que ese día ofrece a la lucha de la clase obrera. En efecto, constituye una ocasión, no única pero sí muy apropiada, para estrechar vínculos de clase en un ambiente que favorece la confraternidad. La unión de los trabajadores crece y se amplia a sus familias en los actos y concentraciones populares que, tanto en la ciudad como en el campo, pueden desarrollarse en torno a manifestaciones culturales, artísticas, deportivas incluso, o meramente como zonas comestibles. En esas circunstancias la unión entre los trabajadores se afirma y rebasa el marco de la empresa para situarse a nivel de clase social. La experiencia ha

demonstrado que ésta es una forma de movilización muy ágil, sumamente factible y contra la cual difícilmente encuentra armas la represión. Y hacer las cosas fáciles para las masas y difíciles para la represión, constituye un acierto táctico que debemos desarrollar en sus múltiples posibilidades.

Un militante del sector, trabajador en una pequeña empresa del metal, organizó por sí sólo una salida al campo a la que acudieron el 60% (18) de sus compañeros de trabajo con sus respectivas familias. En contraste con este ejemplo, otro militante renunció a orientar y organizar entre sus compañeros la conmemoración del 1º de Mayo, en la que no participó ni siquiera él mismo.

Igualmente son muy convenientes y oportunas las asambleas y mitines relámpago explicando la significación del 1º de Mayo, proyectándola sobre los problemas y la lucha actuales de los trabajadores.

En nuestro sector un grupo de obreros del ramo del agua (textil) y sus familias salieron al campo y pasaron juntos la jornada del 1º de Mayo. Estos trabajadores, inmersos en la dura lucha que han sostenido estos últimos meses, no encontraron tiempo suficiente para preparar como se requiere la celebración fr dicha jornada. La asamblea que realizaron, el documento que se leyó (Llamamiento del C.E. del P.C. de España) y se repartió mano (150) ejemplares y en general el transcurso de la jornada pecó de escasa organización. A pesar de lo cual este tipo de concentraciones ha sido muy apreciada por los asistentes, quienes expresaron vivo interés por repetirlas, y ello sin esperar al próximo 1º de Mayo. Todos estuvieron de acuerdo en que multitud de compañeros se habrían sumado a ellos si se los hubiera informado a tiempo.

El esfuerzo organizativo que requiere este género de accio-
nes impone irremisiblemente la necesidad de disponer del
tiempo material suficiente. Las orientaciones y el trabajo
concreto de preparación deben, pues, iniciarse con la ante-
lación suficiente. Extreme éste reiteradamente el cuidado.

Múltiples son las facetas que ofrece este enfoque de la ce-
lebración del Día internacional de los trabajadores. Los
aspectos que hemos expuesto son plenamente susceptibles de
ampliación y mejora. De hecho, los militantes, y las mie-
mas masas, si sabemos orientarlas pertinentemente, desarro-
llarán copiosamente una fórmula que nos parecerá particu-
larmente fecunda en cuanto a movilización y un ejercicio para
la vanguardia sumamente adecuado y oportuno. Y no no lími-
ta evidentemente su aplicación a la fiesta del 1º de Mayo,
sino que es enteramente válida para practicarla en muchas
otras ocasiones.

Se trata, pues, de dar pasos sudaderos e intolidentes que nos
permitan crear las condiciones reales para movilizar, no -
sólo en esa fecha, sino cuando sea y cuanto antes mejor, a
los cientos de miles de trabajadores, y los millones en to-
da España, que debemos unir en grandes manifestaciones nu-
sivas en el camino de la Huelga General Política.

! POR UN SALARIO MÍNIMO DE 350, PTMS. MARCAS !

CAMPAÑA DE AYUDA AL P.S.U.C. PARA EL DESARROLLO DE
LA LUCHA POR LA DEMOCRACIA EN NUESTRO PAÍS.

Importe de lo publicado en el número (2).	56.361 ptas.
Grupo CARLOS MARX.	1.675 "
" V.I. LENIN	1.225 "
" FIDEL CASTRO	2'0 "
Cuatro simpatizantes R.A..	200 "
Dos técnicos simpatizantes	200 "
Tres simpatizantes M.P.	225 "
Cuatro simpatizantes.	80 "
Una familia.	50 "
C.L.	25 "
Un fart del regim (dos entre as)	100 "
Dos del metal.	75 "
Dos obrers consats.	100 "
Lérga.	55 "
Grupo V.	300 "
Grupo JUSTO LOPEZ.	8.695 "
Un transportista	70 "
Grupo Correos.	600 "
Grupo JULIAN GRIMAU.	365 "
Grupo F. ENGELS.	75 "
Grupo PITOS.	1.500 "
ESPUTNIK.	100 "
Grupo TRES MILIÖS.	1.070 "
Un simpatizante.	100 "
TOTAL.	73.716 ptas.

=====

Insistimos una vez más, en nuestro llamamiento a todos los anti-franquistas, para contribuir en esta campaña de ayuda que tan vital es para la democracia en nuestro país.

NOTA: Cabe destacar en este número el esfuerzo que realiza el grupo "Pitos" que a parte de contribuir en

esta campaña, desarrolla fructuosas actividades económicas en pro de los intereses políticos y comisiones obreras.

VIVA LA LUCHA POR LA UNIDAD ! VIVA LA DEMOCRACIA !

"LA INTERNACIONAL"

Arriba parias de la tierra,
en pie famelica legión
strukena la razón en marcha
es el fin de la opresión

Del pasado hay que hacer amigos
legión escala en pie a vencer
el mundo va a cambiar d. Baso
los nada hoy todo lo han de ser

agrupaciones todas
en la lucha final
el género humano
es la internacional

Ni un dioses, reyes ni tribunos
está el supremo salvador
nosotros mismos realicemos
el esfuerzo redentor

Para hacer que el tirano caiga
y el mundo siervo liberar
soñemos la potente fragua
que el hombre libre a de forjar

agrupaciones todas
en la lucha final
el género humano
es la internacional.

Los Presos Políticos en la Prisión de Barcelona

(sacado del documento ciu-
dadano del mismo título)

La prisión de Barcelona es un "centro de detención" es decir que en ella permanecen los que están pendientes su juicio o los que cumplen condenas inferiores a seis meses y un día (para los superiores existen los "penitencias").

Consta la seis galerías, enfermería, prisión militar y talleres. Todo reo que ingresa pasa un período sanitario de cinco días (sin ser visto por el médico) en la 2^a galería para ser trasladado — después: a la 1^a galería si consta en los archivos de la cárcel que cumple condena, a la misma 2^a galería si se auto-declaralo al una vez invertido, a la 3^a si entra por segunda vez en la misma cárcel, a la 4^a si entra por primera vez en esta prisión, a la 5^a si es castigado a celdillas de castigo o es considerado peligroso por la dirección, y a 6^a si es menor de edad.

Como se comprueba los criterios de separación de los presos son absurdos pues ni consiguen su objetivo ni la clasificación pretendida es la más lógica (lo sorprende mucho más la separación según la clase de delito cometido).

En la enfermería deberían estar los viejos, los locos, y los enfermos graves, pero en realidad las pocas plazas que en ella hay, son ocupadas por una parte de los anteriormente citados ya que el resto de plazas la dirección las reserva para los de "condición social elevada" como: Vila Reyes, Pissas-Corolla, Oms, y otros, estén o no enfermos.

El departamento militar substituye la antigua pri-

sión militar de montjuich y por ello goza de un régimen algo especial.

Los talleres son una caricatura del mundo capitalista, en la que no es preciso disimular la explotación del hombre - por el hombre, y donde se abusa además de la necesidad de trabajar del preso. Esta necesidad viene no solo del deseo de poder fumar, comer algo que no sea el rancho..., sino - también, por parte de los que cumplen condena, la necesidad de salir antes en libertad, pues cada dos días de trabajo equivalen a tres días de condena cumplidos sin trabajar.

Confirma lo anterior conocer cuáles son los talleres y cuales son los salarios cobrados:

Imprentas: de 17 a 60 ptas. por cada 1000 ejemplares impresos cosidos o atados.

Zapatería: Comercial Jemp: de 6,5 a 10 ptas. por hora. Se calcula que tiene unos beneficios anuales de cerca de los 10 millones de pesetas.

Cestería: Mario Coll: en ella se hacen costuras y se cobra por unidad realizada 7 ptas. el tejedor, 1 pta. el barnizador, - 4,5 ptas. el montador, 0,6 ptas. el pintor, 0,15 ptas, el que cose las asas. El coste total de cada cesta es de unas - 30 ptas. y se venden a E.E.U.U. a .99 dólares (unas 350 pesetas) unidad.

Forja: salario medio de 1.000 ptas. al mes.

Alambre: Salario mensual de 400 a 600 ptas.

Montaje eléctrico: Hijos de Felipe Perich: de 1,65 a 13,65 - ptas. por cada 100 piezas montadas.

Como se comprenderá estos enormes beneficios se reparten entre la Dirección de la cárcel "Modelo" (!) y los empresarios citados.

La vida del preso transcurre en la celda, en el patio (lugar

establecidas por la Dirección, o en los talleres si trabaja.

Las celdas contienen en general 3 presos a pesar de que su construcción suponía celdas individuales. Esto obliga a tener la mayor parte la superficie de la celda ocupada por las camas (literas) con lo que el resto es insuficiente casi para contener el lavabo y el water. Está prohibido tener mesa o silla.

Las condiciones higiénicas son mínimas: solo se proporciona ropa a los penados, si la necesitan, al resto únicamente se les facilita una manta y una colchoneta sin desinfectar desde hace años y que ha sido utilizada por gente muy diversa. Las duchas no son obligatorias, y solo existe una colectiva con capacidad para 25 presos (el censo de la cárcel oscila alrededor de los 1.500 reclusos) más una individual en cala galería, a éstas el preso solo puede ir una vez a la semana como máximo, mínimo no hay!. La comida es insuficiente y a la larga si el preso no dispone de dinero para comprar otros alimentos en el econ-mato (otro gran negocio) sufre con frecuencia - trastornos intestinales. No hay comedores colectivos y, por lo dicho antes referente a las mesas y sillas, el recluso tiene que comer en el suelo de su celda o en su cama.

Otro aspecto importante de la vida del recluso es el régimen disciplinario a que está sometido, debido al insuficiente número de funcionarios y al carácter autoritario e impositivo típico de los estamentos dominantes del país. Existe una Junta Disciplinaria, compuesta por el Director, el cura, el maestro y otros funcionarios que es la que decide cada diez días las sanciones a imponer a los presos que han cometido alguna falta. Tienen la categoría de éstas, para la -

Junta, desde el fumar en una fila hasta agredir a un funcionario, dependiendo la severidad del castigo de los "padrinos" que tenga el culpado. Hay una larga gama de sanciones: desde no ver la televisión a las celdas de castigo pero son éstas las aplicaciones con más frecuencia.

Las celdas de castigo son celdas, ahora sí que individuales, donde el castigado no tiene más que su propia ropa (sin ningún objeto que pueda servirle de distracción) y una colchoneta con manta que le colocan en el suelo únicamente por la noche. En la celda dejan encendida la luz - día y noche, y está prohibido fumar. En fin es toda una tortura psíquica legal.

La situación del preso político se agrava aún más ya que al no existir en España el Estatuto del Preso Político, el Director Enrique de la Morena Vicente los mantiene separados en las diferentes dependencias citadas, e incluso dentro de una misma galería acostumbra a imponer su separación en celdas distintas y el cohabitar en una misma celda con comunes.

Esta situación se agravó el pasado diciembre al empezar - Enrique de la Morena una campaña de arbitrarios castigos a presos políticos que culminó con la imposición de celdas de castigo consecutivamente a cuatro de ellos. (A uno en concreto Jorge Díaz se lo impusieron 40 días de celdas de castigo por protestar a las 7 de la tarde de que nadie le hubiesen puesto en libertad a pesar de que el juzgado había comunicado la libertad a la Dirección a primera hora de la mañana).

Así se puede comprender que el 17 de marzo 13 presos políticos empezaran una huelga del hambre que duró hasta el día 22 de marzo.

La huelga del hambre es una decisión extrema que quizás solo se puede comprender después de haber vivido unos meses en el interior de la cárcel, como preso político, y -

salviendo que es la acción que con más rapidez y fuerza llega a la calle para que la población y solidarice con los presos políticos.

Como conclusión cabe decir que es preciso que como ciudadanos nos preocupemos lo oste grave problema - sin esperar a que vuelva a agudizarse con otras huellas de hambre. El problema sigue existiendo en muchas cárceles españolas y no desaparecerá hasta que no ha ya una auténtica amnistía para todos los presos políticos, y aún así subsistirían todos los no menos graves problemas del régimen interior que afectan a todo tipo de presos.

